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НАШ О ТР Я Д -  
ЛУЧШИЙ В ОБЛАСТИ

Обком комсомола подвел 
итоги социалистического со
ревнования между студен
ческими строительными от
рядами, посвященного 60- 
летию Великого Октября.

Второй год подряд зо
нальный отряд нашего ин
ститута, работавший в Тав- 
динском районе под руко
водством комалднра С. К а 
линина и комиссара В. Вла 
сова, удостаивается первого 
места!

Ребята освоили 1 млн. 
498 тыс. рублей капитало
вложений, перевыполнив 
соцобязательства в честь 
юбилея Октября. Молодцы!

В НОВОМ УЧЕНОМ  
ЗВАНИИ

За успехи в педагогиче
ской, научно-исследователь
ской деятельности высшая 
аттестационная комиссия 
утвердила в ученом звании 
профессора докторов мед. 
наук Н. А. Зубова, М. П. 
Внхрневу, JI. П. Мальчико- 
ву, И. М. Хейнонена, Л. 3. 
Балезииа; в ученом звании 
доцентов — кандидатов 
мед. наук Ф . Н. Копылова 
и А. Ф . Томилова.

После успешной защиты 
докторских диссертаций в 
звании докторов мед. наук 
утверждены В. М. Лнсненко 
и В. В. Фомин.

ОТКРЫТ КУРС 
ПО ЭНДОКРИНОЛОГИИ

В  институте открылся но
вый учебный курс по эндо
кринологии. Возглавлять его 
будет профессор Ю . М. Ми
хайлов, много лет занимав
шийся изучением эндокри
нологических проблем. При 
его непосредственном уча
стии в Свердловске впервые 
создан эндокринологический 
центр.

Ученый совет официально 
утвердил профессора Ю . М. 
Михайлова в новой должно
сти.

ЗА К Н И Г У - Д И П Л О М
Профессора кафедры 

пропедевтики внутренних бо
лезней Т. Н. Стреневу мож
но поздравить с приятным 
событием. Ее  книга «Диф
ференцированная терапия 
острого лейкоза» признана 
лучшей на республиканском 
конкурсе монографий и удос
тоена диплома I I I  степени 
Министерства здравоохране
ния Р С Ф С Р .

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН РЕКТОРАТА, ПАРТКОМА. КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА СГМИ

♦  РЕПОРТАЖ  С ЗАЧИСЛЕНИЯ СТУДЕНТОВ

ПОЧЕТНОЕ ИМЯ-СТУДЕНТ
«Граждане СССР име

ют право на образова
ние» (Конституция СССР, 
статья 45).

Посвящение о студен
ты... Этот торжествен
ный момент —  один из 
самых ярких в жизни 
любого студента. Торже
ственно замерли колон
ны первокурсников в 
парке Коммунаров у 
Вечного огня. Вносятся 
знамена, посвящение на
чинается.

Ректор института про
фессор В. Н. Климов 
тепло поздравил юно
шей и девушек, начав
ших свою учебу в вузе, 
и^ ю ж ^л^ л^ ^^ тат^ до^

стойными почетного 
звания советского сту- 
дента-медика. Прорек
тор по учебной работе 
доцент А. П. Боярский 
вручил старосте I курса 
санитарно - гигиениче
ского факультета симво
лический студенческий 
билет, наказав учиться 
только на «хорошо» и 
«отлично».

Заведующая кафед
рой глазных болезней 
профессор Е. Г. Михе
ева, преподнося старо
сте педиатрического фа
культета I курса рецепт, 
посоветовала, как стать 
знающим и трудолюби
вым.

Зав. кафедрой опера
тивной хирургии профес
сор И. А. Письменов 
вручил скальпель пред
ставителю лечебно-про
филактического факуль
тета и пожелал, чтобы 
скальпель в руках врача 
всегда служил гуман
ным целям.

Выпускник 1977 го
да клинический ордина
тор каф. детских ин
фекций А. Сабитов, пе
редавая первокурсни
кам белый халат, поже
лал, чтобы он всегда ос
тавался белоснежным, 
чтоб не запятнали его 
ллохой учебой или не
достойным поведением.

По традиции, вспых
нул факел знаний. 
Будущие врачи тор
жественно поклялись 
свято крепить и разви
вать гуманные традиции 
медицины, с честью оп
равдать доверие Роди
ны, открывшей им широ
кую дорогу к знаниям.

В заключение секре
тарь парткома института 
доцент Ф. Н. Копылов 
передал первокурсникам 
благодарность районно
го и городского комите
тов КПСС за отличную 
работу по уборке уро
жая.

А. СМИРНОВ, 
студкор.

ТРУДНЫЕ ГЕКТАРЫ

Лучшей сборщицей 
отряда педфака приз
нана Бархатова Ольга, 
студентка V курса.

Фото Г. Тарханова.

Педиатрический фа
культет в этом году 
впервые убирал урожай 
в Крнулинском совхозе 
Красноуфнмского райо
на. Очень сложной вы
далась уборочная кам
пания для сводного от
ряда. Во-первых, новый 
совхоз — это новые от
ношения, новая адми
нистрация. Во-вторых, 
на ход уборли повлияло 
решение горкома КПСС 
и райсельхозуправления 
провести эксперимент по 
сбору картофеля в кон
тейнеры двух типов. Но
вый метод позволяет ус
корить уборку картофе
ля в 2—3 раза.

Отряд начал работу с 
хорошим настроем — 
убрать 300 га картофеля 
за 10 дней. Но первые 
два дня внесли коррек
тивы и развеяли наши 
радужные планы. Вме
сто 35— 40 машин, необ
ходимых для транспор
тировки картофеля, бы

ли выделены всего 3. 
Картофель в контейне
рах оставался в поле и 
зеленел под жаркими 
лучами солнца.

Руководство отряда 
совместно с команди
ром студентом V I курса 
А. Унярхой неоднократ
но обращались в горком 
партии, в обком и гор
ком комсомола за по
мощью, но положение 
почти не менялось.

Отряд не мог ра
ботать на полную мощ
ность, а делал при
мерно половину нормы. 
После ухудшения пого
ды, с 1G сентября резко 
похолодало, начал проле
тать снег и пошел за
тяжной дождь, райсель- 
хозуправленне начало по
немногу выделять совхо
зу мешки для карто
феля.

Администрация совхо
за, понимая крайне кри
тическое положение в от-

♦  АНАЛИЗИРУЯ  
ИТОГИ УБОРКИ

делении Красная поля
на, наконец, стало сни
мать картофелеубороч
ные комбайны с других 
отделений. Только
21 сентября отряд смог 
провести день наивыс
шей производительности 
труда. Отлично порабо
тала в этот день брига
да 5—6 курсов под ру
ководством студента V I 
курса Николая Точеио- 
ва. Она выполнила днев
ное задание на 220 про
центов! Особо отличи
лись сборщики: Ахрямо- 
ва Л. (V  курс), Пысен- 
кова Т.. Новогородце- 
ва Л. (V I),  Пунегова А., 
Иванцова ( I I I )  и груз
чики Чукреев В. (V ), 
Лосев В. (V I).

23 сентября поле бы
ло убрано!

По решению горкома 
КПСС отряд перешел на 
переборку картофеля из 
буртов. 27 сентяб
ря после торжествен
ного собрания, где были 
отмечены Почетными

♦  ВЕСТИ С ПАРТКОМА

ПЕРВОЕ
ЗАСЕДАНИЕ
В институте полным ходом 

идет подписка на газеты и 
журналы. О ее первых поло
жительных итогах доложила 
на прошедшем заседании 
парткома ответственная за 
подписку по институту асс. 
М. П. Елецкая.

На заседании парткома об
суждено сообщение зав. ка
федрой философии и научно
го коммунизма доц. А. А. Ба
талова о начале учебы в сети 
партполитпросвещения.

Партком заслушал сообще
ние секретарей партийных 
бюро факультетов доц. Н. В. 
Рябовой, асс. В. А. Соколова, 
С. И. Иконниковой —  о фор
мировании прикрепленных 
преподавателей с расчетом, 
чтобы каждый из них в вос
питательных целях вел свои 
группы не менее чем два го
да. Наставничество поручено, 
в основном, людям опытным, 
с душой относящимся к это
му важному делу.

На парткоме были утверж
дены общественные деканы, 
главные помощники декана
тов в работе со студентами, 
обладающие большими обя
занностями и правами, как, 
например, участие в назначе
нии стипендии, в подготовке 
месячников по борьбе за хо
рошую успеваемость и дис
циплину, в подготовке к сес
сии, в организации аттестации 
по общественно-политической 
практике и т. д.

Партком утвердил сроки 
проведения отчетно-выборных 
комсомольских и профсоюз
ных собраний.

грамотами отличившие
ся студенты и вручены 
памятные подарки от
ряду — телевизор и ра
диола, — сводный отряд 
вернулся домой.

Подводя главный итог, - 
хотелось бы подчерк
нуть, что основная зада
ча — уборка урожая — 
была выполнена, несмот
ря на ряд организаци
онных неурядиц и слож
ные погодные условия, 
на несколько дней рань
ше, чем в прошлом году.

В. Д. ГВО ЗД ЕВИ Ч , 
руководитель сводного 

отряда.

НОВОМУ ЗАК0НУ-ВСЕ0БЩЕЕ ОДОБРЕНИЕ I ♦  МИТИНГ
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7 октября 1977 года высший 
орган государственной влас
ти —  Верховный Совет 
СССР —  на своей внеочеред
ной сессии принял новую 
Конституцию СССР. Принятию 
нового закона был посвящен 
прошедший на днях митинг 
сотрудников профессорско- 
прелодаватапьскогб состава и 
студентов нашего вуза.

—  Не только советские лю
ди, все прогрессивное челове
чество приветствует принятие 
Основного Закона нашей стра
ны, документально зафиксиро
вавшего построение нового 
зрелого социалистического об
щества, —  сказала в своем 
выступлении зав. кафедрой ис

тории КПСС и политэкономии 
доц. М. П. Хильченко. В об
суждении проекта участвовало 
четыре пятых взрослого насе
ления страны, 110 предложе
ний трудящихся учтены при 
окончательной формулировке 
статей закона й одно предло
жение принято в виде статьи. 
Это дает нам право называть 
новую Конституцию поистине 
народной. Конституция —  за
кон, а законы нужно знать и 
изучать, значит, первоочеред
ная задача студенчества —  тео
ретически изучить Конститу
цию и сделать все для ее быст
рейшего претворения в жизнь.

—  Конституция дает нам, 
молодым, много прав, в том

числе право на бесплатное об
разование и свободный выбор 
профессии, —  выступает сту
дентка III курса санфака, Ле
нинская стипендиатка Т. Перко- 
ва.— На такие блага не может 
рассчитывать молодежь капита
листических стран. Там чело
веку нужно иметь много денег, 
чтобы заплатить за учебу, а мы 
получаем любимую профес
сию не только бесплатно, но 
государство еще платит нам 
стипендию. За рубежом моло
дому специалисту трудно най
ти работу, а нас, будущих вра
чей, уже ждут в здравоохране
нии. 300 тысяч преподавателей 
страны отдают студенчеству 
свои знания, вводят нас в мир

духовных богатств, в мир твор
чества. И, конечно, мы ответим 
на заботу партии отличной 
учебой, а после окончания 
вуза постараемся добросовест
но выполнять свой профессио
нальный долг —  беречь глав
ное богатство страны —  здо
ровье лю дей..

—  А мы, работники библио
теки, будем всемерно помо
гать нашим людям в овладе
нии знаниями, достижениями 
отечественной и мировой куль
туры посредством подбора ли
тературы, имеющейся в нашей 
библиотеке, —  заверила при
сутствующих старший библио
текарь Н. И. Никитина.

—  Коллектив кафедры воен

КОЛЛЕКТИВА ВУЗА

ной подготовки воспитывал и 
будет воспитывать офицеров 
запаса преданными защитника
ми нашего социалистического 
Отечества, чего требует от 
каждого из граждан новый 
закон, —  от имени коллектива 
кафедры доложил ст. препода
ватель Д. А. Казанский.

Присутствующие на митинге 
приняли резолюцию едино
душного одобрения нового за
кона первого в миро общена
родного социалистического го
сударства, обещая с честью 
выполнить социалистические 
обязательства в честь его 60- 
летия.
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♦  СЛ О ВО  ОБ УЧЕНОМ

УЧЕНЫЙ, ПЕДАГОГ, 
КЛИНИЦИСТ

12 сентября сотрудни
ки кафедры и клиники 
нервных болезней и ней
рохирургии поздравили 
своего учителя —  заслу
женного деятеля науки, 
профессора Давида 
Григорьевича Шефера 'с 
юбилейной датой —  40- 
летием его работы в 
Свердловском медицин
ском институте.

Становление и разви
тие неврологии и ней
рохирургии на Урале во 
многом обязано энергии 
и блестящим организа
торским способностям 
Давида Григорьевича.

Чрезвычайно широк 
научный кругозор Да
вида Григорьевича. По
жалуй, нот ни одной 
проблемы в неврологии 
и нейрохирургии, кото
рая не интересовала бы 
его. И это нашло отра
жение в 6 монографиях, 
в 300 научных работах, 
и, конечно, в многочис
ленных научных иссле
дованиях его учеников. 
Под руководством Д. Г. 
Шефера выполнено 19

докторских и 57 канди
датских диссертаций^

В военные годы Да
вид Григорьевич, буду
чи главным нейрохи
рургом и невропатоло
гом УралВО, участвовал 
в разработке важнейших 
теоретических и практи
ческих задач военной 
нейрохирургии.

В последующие годы 
кафедра и клиника под 
руководством Давида 
Григорьевича разраба
тывала с различных 
клинических, патомор
фологических и пато
генетических позиций 
инфекции нервной си
стемы, опухоли головно
го и спинного мозга, 
патологию вегетативной 
нервной системы, сосу
дистые заболевания
мозга, эпилепсию, ги- 
перкинезы...

Давида Григорьевича 
всегда интересовало и 
интересует все новое в 
науке. Нередко можно 
слышать: «впервые в
нашей стране...», «впер
вые в мире...». Действи

тельно, в этой клинике 
впервые выделен вирус 
из мозга больного с 
клещевым энцефалитом, 
впервые применено хи
рургическое лечение 
эпилепсии и гиперкине- 
зов# впервые организо
вана «инсультбригада», 
впервые установлены 
конкретные сроки хи
рургического вмеша
тельства npVi геморра
гическом инсульте.

Преданность науке, 
большая жизненная
энергия, умение вдох
новить своих учеников, 
увлечь за собой моло
дежь всегда отличали 
Давида Григорьевича; в 
разработку новых проб
лем он неизменно во
влекает молодых вра
чей, часто студентов.

Талант педагога, вос
питателя сделал Давида 
Григорьевича кумиром 
студентов. Его лекции 
привлекают многочис
ленную аудиторию сво
ей яркостью, эмоци
ональностью и глубиной 
содержания.

Высокая професси
ональная квалификация, 
любовь к своей специ
альности, целеустрем
ленность в достижении 
поставленных задач —  
черты Давида Григорье
вича, достойные приме
ры для ученика.

Давид Григорьевич 
любит говорить моло
дым: «Деятельность вра-
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На снимке: Д. Г. Шефер. Фото И. Ильина.

ча, где бы он ни рабо
тал —  в научном инсти
туте или в районной 
больнице, —  всегда 
представляет собой свое
образное научное иссле
дование; со студенческих 
лет надо учиться пости
гать малое и большое, 
простое и сложное; фор
мировать в себе творче
ское начало, воспитывать 
в себе врача и человека 
во враче».

Популярность Давида 
Григорьевича вышла да
леко за пределы Урала и 
дажо страны. Невропато
логи и нейрохирурги 
всей страны любят и це
нят его выступления на 
больших всесоюзных 
форумах. Давид Гри
горьевич является по
четным членом Все

союзного общества
невропатологов и психи
атров, Всесоюзного об
щества нейрохирургов, 
а также ряда научных 
обществ нашей страны и 
за рубежом; он награж
ден многими орденами 
и медалями.

...За плечами —  боль
шой путь. Давид Гри
горьевич счастлив, если 
видит, что его ученики 
идут той же дорогой, в 
чем-то повторяя своего 
учителя.

Благодарные ученики 
желают Давиду Григорь
евичу хорошего здо
ровья и дальнейших 
творческих успехов.

По поручению кол- 
* лектива кЪфедры
О. 0. ГРИНКЕВИЧ,

профессор.
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ПОДАРИТЬ ПЕСНЮ

На снимке: агитбригада перед репетицией. Фото Г. Тарханова.

В какой бы студенческий отряд ни приезжала агитбрига
да, везде ее встречали благодарно и восторженно. Очень 
важно в трудовые будни услышать хорошую песню...

На ‘сцене пустого, осве
щенного отблесками прожек
торов зрительного зала 
ндет работа. Иначе ее и 
не назовешь. В течение двух 
часов я нахожусь на репетнцнн 
вокально - инструментального 
ансамбля нашего института, вы
ступающего с концертами для 
тружеников села и студентов, 
работающих на уборке урожая 
в Артинском районе.

На сцену выскакивает не
большого роста с большими 
темными глазами парепь.

—  Здесь тише. Костя, опаз
дываешь.

Солисты умолкают на не
которое время.

— Рывкин Павел, руководи
тель группы, студент IV  курса 
санфака, — представляется мне 
темноглазый.

С 10 по 20 сентября ребята 
дали 12 концертов. Их путь 
лежал через совхозы «Сверд
ловский», «Златоустовский», 
«Искра», с нетерпением жда
ли в Поташках, Манчаже, 
Артях и др. И это неуди
вительно. Каждый член брига
ды по-своему интересен. Вик
тор Тищенко (V  курс санфака)

знаком студентам—любителям 
песни. Несколько лет он вы
ступал в составе ВИА  «Камен
ный цветок», в прошлом году 
получил диплом I степени на 
фестивале «Рефтннская осень». 
Этого же звания удостоены Ва 
лера Шейкнн (V  курс педфа
ка) — один из организаторов 
нынешней группы, много лет 
выступающий солистом за «Гау- 
деамус», и сам Павел — член 
партии, давно посвятивший се
бя молодежному искусству, 
возглавлявший г в этом году 
культурно - массовый сектор 
факультета. Ирину Маиову и 
Марину Соколову, студенток 
санфака, я часто видел вместе 
на сцене и в аудиториях. Их 
отличает своеобразная, полная

артистизма манера исполнения.
А сцена живет. Вот к микро

фону подошла стройная, с вью
щимися волосами девушка — 
Наташа Подволоцкая, се я 
впервые увидел на последнем 
институтском смотре. Тогда 
весь зал был очарован непри
нужденностью и задором ее 
манеры исполнения. В этом 
году Наташа избрана куль- 
торгом курса. б нашей 
газете, ’ в отчете о смот
ре, было отмечено незау
рядное выступление Миши 
Пресмана (III курс санфака) •— 
«его отличает умелое владение 
гитарой и высокий артис
тизм...». Остальные участ
ники: Тагинцев Саша —
бас-гитара, Илья Гнллер, Ни
колаев Костя — И курс* леч- 
фака (первый — бас-гитара, 
второй — ударник), Володя Бе
ляев — I курс лечфака (орга
нист) и ведущие — первокурс
ники Вячеслав Петров и Вадим 
Опарин. Они новички на сцене, 
но пришли в ансамбль с боль
шим желанием работать. По
следний участник агитки — фо
кусник — второкурсник Олег 
Гейзнн.

Ребята работают увлеченно, 
добиваются полного кон
такта с залом чистым и мяг
ким звучанием песни. Тут же, 
после репетиции, ребята при
думали название новому ан
самблю — «Импульс». Искрен
не хочется, чтобы он сказал 
свое слово и с институтской 
сцены.

Я уходил, унося грусть рас
ставания, радость новых встреч, 
к которым меня звали звуки. 
Они рвались наружу, перепле
таясь, создавая неповторимый 
узор песни, сталкиваясь и сли
ваясь вместе, растворялись в 
ритме звуков уборочной стра
ды.

Г. ТАРХАНОВ.
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, движения, либо сознательно 
пренебрегающий ими.

Пешеходы, 1#>дитслн, руко
водители автопредприятий и 
других организаций и учреж
дений, вы должны внести свои 
посильный вклад в общее де
ло, сделать наши улицы и до
роги безопасными.

И. КОВАЛ ЕМКО, 
ст. инструктор ГАИ.

Впервые человек пострадал 
от столкновения с автомоби
лем 84 года назад, а на сегод
ня у нас в Свердловске только 
за 1977 г. в дорожно-тран
спортных происшествиях 79 
человек погибли и 899 получи
ли травмы различной степени 
тяжести. А во всех странах ми

ра ежегодно гибнет более 359 
тысяч и становятся инвалида
ми около 8 миллионов человек. 
Вот почему проблема безопас
ности дорожного движения 
стала сегодня государствен
ной проблемой.

Однако аварийность остает
ся пока высокой. И как пока
зывает анализ, основным ви
новником дорожио-траисиорт- 
ных происшествий становится 
пешеход — человек, либо не 
знающий правил дорожного

МАНЧАЖСКИЕ
КОНТРАСТЫ

Студенты санитарно-гигие
нического факультета свое
временно к мачестиенно за
вершили уборку урожая. •

Сегодня, поднодя ее итоги, 
нужно, подробно проанали
зировав ее, выявить все по
ложительное и недоработки.

Начнем сначала. На сле
дующий год готовиться к 
уборке надо заранее. Коми
тет В Л К С М  нынче затянул 
с назначением командиров и 
комиссаров отрядов, списки 
были 'вручены буквально в 
последние минуты перед отъ
ездом, и руководители отря
дов не имели возможности 
поближе познакомиться со 
своими помощниками.

Нельзя вспомнить добрым 
словом тех преподавателей, 
что отказались от поездки в 
последнюю минуту.

Несмотря на трудности, 
ребята работали самоот
верженно, 74 процента 
студентов получили благо
дарность от дирекции совхо
за. Особенно хочется побла
годарить отряд студентов, 
работавший в с. Кадочнико
ве (руководитель С. А. Ре 
шетников, (командир В. Ко- 

"пеин, комиссар В. Зинщш). 
занявший первое место в соц
соревновании отрядов, рабо
тавших в Манчажском совхо
зе.

Второе место присуждено 
отряду, работавшему под ру
ководством С. И. Полюдова 
(командир Г. Константинова, 
комиссар Г. Табачников).

Хуже всех поработал ман- 
чажский отряд. Почему? Мне 
кажется, значительная доля 
вины за это ложится на руко
водителя отряда асс. кафед- 
ды биохимии В. К. Кротова, 
который мало интересовался 
организацией труда отряда 
непосредственно на поле, бы
том студентов, не прислуши
ваясь к замечаниям дирек
ции совхоза.

Можно назвать десятки 
фамилий ребят, прекрасно 
работавших от первого до по
следнего дня. Но что хороше
го можно сказать в адрес 
студентов I I I  курса Басарги
ной, Романовой, Шириковой, 
Кондрашкнной и Закайдако- 
вой, если они в последний 
день отказались выйти на 
работу? В  заключение я 
предлагаю завершать форми
рование отрядов и подбор 
руководителей отрядов до 
летних каникул, чтоб во вре
мя уборки досадные неожи
данности не тормозили нашу 
работу.

Р  А. ГА Й Н У Т Д И Н О В , 
руководитель сволного 

отряда санфака.

Лучший грузчик отряда,
студент лечфака Алексей
Ситников.

Фото Г. Тарханова.
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